

NOTICIAS DE LΔ IGLESIA

TRANSMISIONES DEL **CELAM VIA SATELITE**

Según informaciones de la agencia EFE. la Iglesia Católica en América Latina manejará dos canales de televisión que emitirán, vía satélite, uno en portugués desde Brasil y el otro en español desde Venezuela. Mons. Oscar Rodríguez, Presidente del Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM) v Arzobispo de Tegucigalpa, declaró al diario local "El Heraldo" que la empresa Direct-TV le ofreció gratuitamente al CELAM los dos canales, que empezarán a operar este año. "Los acepté como un gran riesgo. pero ahora nos toca alimentar estos dos canales", con producción destinada a los millones de católicos latinoamericanos. En Brasil, explicó Mons. Rodríguez, se aprovechará la infraestructura del canal católico Red de Vida, para las emisiones en portugués, y desde Venezuela se difundirá la producción de todos los canales católicos en español del resto de América Latina. Entre los países donde hay canales de televisión católica se encuentran Argentina, Brasil, Costa Rica. Chile. México. Panamá. República Dominicana y, próximamente, Honduras. La decisión del CELAM supone el posicionamiento de la Iglesia Católica a favor de uno de los dos grandes consorcios que competirán por la hegemonía del espacio televisivo en América Latina. En efecto, el paso previo a la salida de DirecTV fue el lanzamiento del satélite Galaxy R, responsable de la transmisión para la región. Hughes Comunications Inc., la mayor operadora mundial de satélites privados, junto a la Organización Diego Cisneros (Venezuela), el Grupo Abril (Brasil) y Multivisión (México), fueron las empresas que comandaron el provecto. Con una inversión de capital de 800 millones de dólares, esta sociedad está constituida en 60% por la HC Inc., en 20% por la ODC, en 10 % por Multivisión v en 10% por Televisao Abril. Dentro de los planes de expansión de DirecTV, está previsto para el último trimestre de este año el lanzamiento de un nuevo satélite denominado Galaxy VIII-I, cuyo costo está estimado en 250 millones de dólares, v contará con 32 traspondedores que beneficiarán a los suscriptores de Latinoamérica v el Caribe. Esta inversión colocará a los Cisneros en competencia directa con otra gran alianza estratégica de News Corp., de Rupert Murdoch. Telecommunications Inc.. Televisa de México, y Organizacoes Globo de Brasil, que próximamente pondrán un servicio similar llamado Sky Latin América. La oferta gratuita al CELAM se ubica en una lucha por el control del espacio latinoamericano, aprovechando la capacidad ociosa de los transpondedores y la necesidad de cubrir una superoferta. que tan sólo para Venezuela es de unos 60 canales de televisión y 33 de música.

CORO: CONMEMORACIÓN DEL V CENTENARIO DE LA **EVANGELIZACIÓN**

El 13 de julio, rememorando la primera Eucaristía en suelo patrio hace 500 años, los 44 obispos de Venezuela se reunieron en la antigua Plaza de San Clemente en Coro, para realizar un acto conmemorativo del primer inicio de la Evangelización de Venezuela. La Eucaristía, presidida por el nuncio apostólico Mons. Oriano Quilici, sirvió al mismo tiempo para iniciar la celebración del Año Jubilar. hasta el 4 de agosto próximo, cuando se cumplirán 500 años de la llegada de Cristóbal Colón a Venezuela por el extremo de Macuro, Estado Sucre. La escogencia de Coro se debe a

que esa ciudad fue el núcleo primero donde estructuró la Iglesia para su obra evangelizadora en lo que sería el territorio venezolano. El acto sirvió también para dar a conocer en el contexto celebratorio el documento "Sal de la tierra v luz del mundo", fruto de la LXVIII Asamblea Plenaria Ordinaria del Episcopado, uno de cuyos retos apunta: "Empeñados como estamos en la celebración del V Centenario de nuestra evangelización en Venezuela, en la realización del Concilio Plenario v en la preparación del Jubileo del año 2000, los Arzobispos v Obispos de Venezuela invitamos a todos los católicos y hombres v muieres de buena voluntad del país a tomar conciencia de que estamos peregrinando hacia el futuro con una intención particular: Hacer que todo tenga a Cristo por cabeza, lo que está en los cielos y en la tierra (Ef. 1,10). Nuestro compromiso como Iglesia en fidelidad a Jesucristo, nos impulsa a asumir, con la gracia de Dios, la tarea apasionante de la construcción del Reino de Dios en Venezuela"(n.14).

PREPARATIVOS DEL SÍNODO DE OBISPOS PARA AMÉRICA

En la quinta reunión del Consejo Presinodal, que prepara la Asamblea especial del Sínodo de Obispos de América, se analizó el proyecto de "Instrumentum Laboris", o texto de trabajo, de dicha asamblea. En su elaboración participaron representantes de la casi totalidad de las Iglesias de los países americanos, desde Canadá hasta Argentina y Chile, a través de los Presidentes de las distintas conferencias episcopales. También, por razón de su cargo, intervinieron los miembros de la Pontificia Comisión para América Latina, quienes han procesado las respuestas remitidas por los episcopados

NOTICIAS DE LA IGLESIA

americanos a los cuestionarios enviados en su día por la Secretaría General del Sínodo. Se ha estudiado también la confección de un documento técnico o vademécum, que explica los procedimientos sinodales y sus diversas funciones, así como informaciones útiles para los miembros.

ERIGIDA DIÓCESIS DE PUNTO FIJO

Según el comunicado oficial de la Nunciatura Apostólica, fechado el 12 de julio, su Santidad el Papa Juan Pablo II erigió en Venezuela la Nueva Diócesis de Punto Fijo (Estado Falcón) con territorio desmembrado de la Diócesis de Coro, constituvéndola en sufragánea de la Sede Metropolitana de Maracaibo. Al mismo tiempo, el Santo Padre ha nombrado Primer Obispo de Punto Fijo al Excmo. Mons. Juan María Leonardi Villasmil. actualmente obispo auxiliar de la Arquidiócesis de Mérida. La nueva diócesis comprende los municipios autónomos de Carirubana con 228.865 habitantes, Falcón con 49.219, y Los Taques con 27.680, distribuidos en una extensión de 3.405 Km.2. La población, mayoritariamente católica, fue asistida en el pasado principalmente por sacerdotes y religiosos, tanto iesuitas como salesianos, v tendrá como sede catedralicia la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora de Coromoto, que perteneció a los padres de la Compañía de Jesús. La sede del nuevo Obispado será en la ciudad de Punto Fijo.

NUEVO NUNCIO APOSTÓLICO: MONS. LEONARDO SANDRI

A finales de julio, el Papa Juan Pablo II nombró como Arzobispo Titular de Cittanova y Nuncio Apostólico en Venezuela al Revdmo. Mons. Leonardo Sandri, actualmente Asesor

para los Asuntos Generales de la Secretaría de Estado de su Su Santidad, Mons, Sandri nació en Buenos Aires (Argentina) el 18 de noviembre de 1943. Fue ordenado sacerdote el 2 de diciembre de 1967, encardinándose en la Arquidiócesis de Buenos Aires. Después de haber obtenido el Doctorado en Derecho Canónico en 1974, entró en el servicio diplomático de la Santa Sede, prestando sus servicios sucesivamente en la Representación Pontificia en Madagascar, en la Secretaría de Estado v en la Nunciatura Apostólica en los Estados Unidos de América. Después de haber sido Regente de la Prefectura de la Casa Pontificia, el 2 de abril de 1992 fue nombrado Asesor para los Asuntos Generales de la Secretaría de Estado de Su Santidad. El nuevo Nuncio sucede en el cargo a S.E. Mons. Oriano Quilici, quien recientemente ha sido nombrado por el Santo Padre como Nuncio Apostólico en Suiza y en Lichtenstein. Desde aquí nuestro agradecimiento v nuestros votos por su buena gestión apostólica.

CRITICA DE LA IGLESIA BRASILEÑA A LA POLITICA DE CARDOSO

Ante la próxima visita del Papa, el movimiento de los "Sin Tierra" ha arreciado sus protestas ante lo que considera una política empobrecedora, impuesta por el Presidente Cardoso. También la Iglesia Brasileña, a través de su departamento especializado en la pastoral campesina, se ha pronunciado de diversas maneras, apoyando el movimiento. Según la agencia italiana ANSA, el Arzobispo auxiliar de San Pablo, Angelico Sandalo Bernardino, cuestionó la administración Cardoso ante más de 150 mil personas que participaron en la misa que puso fin al acto central de protesta "el grito de los excluidos", en la localidad paulista de Aparecida, el día 7 de septiembre. "La tierra dada por Dios para todos fue apropiada por unos pocos que la volvieron obieto de negocio", dijo monseñor Bernardino durante su homilía en la misa que coronó la protesta contra el plan económico neoliberal de Cardoso, organizada por la Conferencia Nacio-

nal de Obispos de Brasil (CNBB) y que tuvo lugar en unas 800 ciudades del país. El "Grito", que aglutinó a cientos de miles de personas, superó las previsiones de la CNBB y del Partido de los Trabajadores (CUT) y la Central de Movimientos Populares (CMP). Mientras en Brasilia los Sin Tierra v grupos de trabajadores sindicalizados marchaban por la explanada de los ministerios, Cardoso cerraba el desfile de tropas en el sector militar de la capital. donde se conmemoró el día de la Independencia, con un discurso en el que respondía a sus opositores, señalando que "estamos comprometidos a fondo con la reforma del Estado v estamos haciendo todo lo posible por terminar con las desigualdades en el país". Ante la inminente visita del Papa en octubre, este pronunciamiento de la Iglesia contra el gobierno vuelve más tensas las relaciones entre el Estado y la Iglesia, y, si bien la Santa Sede no tiene planeado acoger a una representación de los "Sin tierra", son previ sibles algunas manifestaciones de protesta en los eventos papales.



NUEVO MUNDO

REVISTA DE ORIENTACIÓN PASTORAL LATINOAMERICANA

Editada por los Hermanos Menores Capuchinos de Venezuela Sirviendo al pueblo y construyendo el Reino en el NUEVO MUNDO

SUSCRIPCIÓN ANUAL

Venezuela 1.300 Bs.; América 20 dólares USA; resto del mundo 25 dólares USA

DIRECCIÓN POSTAL

Apartado de correos 51.608 - Caracas 1050-A

OFICINAS

Iglesia La Chiquinquirá

Final Avda. Andrés Bello - La Florida, Caracas. Teléfono (02) 74 01 02 Centro Paulino, Salas a Caja de Agua, CARACAS

> Para estar al día en la dinámica teológico y pastoral latinoamericana